

# 教育委員会だより

## 第16号(平成28年11月~平成29年2月)

発行者

池田町・養基組合教育委員会

池田町六之井1468-1

☎ 0585-45-3111 Fax 0585-45-7116

E-mail yakuba@town.gifu-ikeda.lg.jp

### 揖斐郡教育委員研修会

さる2月6日(月)雪模様の日でしたが、揖斐郡教育委員研修会が揖斐川町で開催され、西濃学園中学校と徳山民俗資料収蔵庫を訪問しました。

西濃学園の校長から創立にあたっての熱い思いをお聞きしました。厳しい自然の中で逞しく生きる方々の「生きる力」を学びたいというお話がありました。生徒たちはそういった村の人たちとの交流を通して、村のお祭りの大切な担い手として育っているそうです。また、学校の行事には地域の方が参加され、温かな交流が生まれていました。先生方は寮生活を送る生徒に寄り添い、共に歩んでおられました。

また、民俗資料収蔵庫では失われゆく



徳山民族資料収蔵庫館長の説明に耳を傾ける教育委員たち

山の民の生活や文化、豊富な展示物の説明を受けました。こうした研修を通して揖斐郡の教育委員の皆さんと情報を共有し、共に教育のあり方について学ぶことができました。

### 「ニューツーリズム」へ

2月14日、中央公民館にて中高生海外派遣壮行会が行われました。派遣されるのは、池田中10名と池田高校5名の生徒です。

初めに、団長の野畑伸芳校長(池田高校)から生徒に研修の機会を与えていただいたお礼と研修目的、訪れる学校の紹介などを含めた挨拶がありました。

次に、生徒代表として池田高校の河村隆志さんが、「事前のボランティア活動を通して、多くの人と出会い、相手への思いやりや自ら考えて行動する力をつけることができたと。ニューツーリズムでは出会いを大切に、英語力の向上、文化や価値観の違いについて学びたい」と述べました。続いて、参加者全員がそれぞれの意気込みを語りました。

最後に、国枝教育長が、岡崎町長の言葉「世界の情勢が大きく変化している中で、海外研修の中でしっかり学んできてほしい」を代読しました。

一行は2月17日から9日間、ニューツーリズムのクライストチャーチでホー



壮行会で合唱「YELL」を歌う研修生

ムステイシ、中学生はコブハム中学校へ、高校生はヒルモートン高校へ行き、同年代の生徒との交流や伝統文化にふれる予定です。

### 東地区の「はぐくみの会」

池田小では1月に「はぐくみの会」が開催されました。これは、東地区の町議会議員、各区长、民生委員などの皆さんで構成され、子どもたちの学校での様子や授業を参観していただき、学校の内外の観点から情報や意見を交流し、学校と地域が緊密に連携して子どもたちを育成していこうという会です。

以前は「教育を見ていただく会」という名称でしたが、昨年度より現名称に変

更され長年続いています。  
学校での教育活動を保護者だけでなく地域の皆さんにも知っていただき、地域の活動において、子どもたちをどのように育成していくのかを理解する場でもあります。



熱心に話し合いをされる地域の皆様方

学校から家庭、学校から地域へ重要なつながりをもった役員の皆様に支えられています。

### おいしかった「お茶入りの米粉パン」

高校生が開発した池田町産米粉とお茶を使用した「お茶入り米粉パン」が、学校給食地産地消事業の一環として、1月24日、町内の学校給食に提供されました。

このパンは、地元産の食材を使った特産品を開発するため、大垣養老高校生が設立した模擬企業が、池田町学校給食センターと連携して考

え製造したものです。生地に池田町産ハツシモの米粉といび茶を加え、低温でじっくり焼き上げてお茶の風味を出したもので、給食への提供は今年で四回目になりました。



大垣養老高校生から「お茶入り米粉パン」や模擬企業の説明を受ける宮地小児童

当日は、給食の時間に宮地小の食堂で、大垣養老高校生による取組の説明などが行われ、児童86人と高校生7人の大変楽しい給食の時間となりました。パンを造るたびに工夫が重ねられているので年々おいしさが増していました。

### 養基っ子の育ちを考える会

この会は、

- ・ 学校、家庭、地域が一体となって養基小の子どもたちの健やかな成長を支えること。
- ・ 子どもたちの「この地域で育ってよかった」「自分が育ったこの地域をもっと大切にしたい」

い」といふふるさとへの愛着心を養うこと。を主な基本方針として発足し、今年で四年目になりました。

本年度は12月に開催し、子どもたちのふるさとへの愛着心を育てるために、郷土や養基小の歴史、地域に根ざした体験活動等について話し合いました。このことよって、学校の学習活動が地域とより密着し、一層の連携が図られるようになってきています。新しい学習活動を立ち上げるのではなく、従来の活動がより充実するように改善しながら取り組むことが大切だと考えています。



全体会グループ交流の様子

同日行われた大縄跳び大会では、子どもたちが支え合い、思いやりをもって意欲的に取り組む姿を会員みんなで参観しました。養基小の子どもたちの地域への愛着心が育つことを願い、三者の連携を一層深めてまいります。

### 頼もしくなった新採教員

本年度最後の初任者研修（地域研修④）を1月31日の午後実施しました。5名の新採教員は、同日午前中に、各々町内保育園において保育士体験研修を終えたばかりでしたので、まずはその時の感想と、今年1年の振り返りを一人ずつ話してもらいました。保育士研修では、予想以上に「けっこう大人」な年長さんの様子に驚き、同時に保育士さんの丁寧な指導の積み重ねが、今自分たちが担任している子どもたちにしつかりと根付いていることを実感し、感謝する姿が印象的でした。

1年間の振り返りでは、なかなか思い通りにはいかなかったことも冷静に分析し、多くの学んだことをふまえながら、三学期はこうしてまとめたい、次からはこれを改善してみたいとい



新採教員と教育委員との座談会の様子

つた来年度に向けた前向きな言葉が多く、頼もしく感じました。

新採教員にとっては、少々窮屈なひとときだったかもしれませんが、様々な立場の意見が言い放しに終わらず、発言と応答の循環が生まれたことや、若い先生方の考え方やこだわりをより深く感じることができ、教育委員にとっても有意義な時間になりました。

### 教育センターの歩みから

#### 〜懸命な先生方とともに〜

本年度は学力向上委員会や特別活動委員会等6つの委員会を位置付けるとともに、新採教員研修会で話をさせていただいたり、校内研究授業を参観させていただいたりしてきました。

例えば、教育相談委員会で各校の相談担当の先生や支援員さんから実情をお聞きします。どの学校からも指導や対応に心配りをされて子どもに接する先生方の熱意が伝わります。あるいは、新採の先生方は、わからないことも多い中、今日の子どもへの指導を思い返し、明日の授業の準備など、できるだけのことをやり切ろうとされます。

担当は、指導の手順や資料の扱い等、折にふれてアドバイスをさせていただきます。が、よりよい指導の在り方を求めようとする懸命さに担当しては感謝を感じたり敬意を抱いたりすることが多くありました。

学校にはいろいろな子どもがいてそれぞれに課題がありますが、総じて落ち着いて素直に学

ぶ姿勢を見せる背景には、先生方のそうした指導姿勢があると感じます。

今年度の「町学校教育の方針と重点」の評価からは、外国語活動、各校の研修、福祉活動等の成果が挙げられます。その一方で、英語教育の小中連携、情報モラル指導、活用力の向上等が課題になっています。

わかりやすい有効な手立てを提示させていただき、先生方とともに子どもたちの指導に尽力したいと考えています。

### 「キャリア教育」の取り組み

現在、池田中及び池田高校においてキャリア教育の取り組みが始まっています。

具体的には次の5点です。

- 1 池田町キャリア教育コーディネーターとして2名の採用
- 2 教員や親を対象に、キャリア教育についての理解を深める講演会の開催
- 3 池田中2年生を対象にした職場体験の工夫と改善
- 4 池田高校1年生を対象にした課外授業の実施
- 5 外部講師による「仕事」についての講演会の開催

特に池田高校での取り組み「学校を飛び出して、OB・OGを取材しよう」になりたい自分近く65日間プログラム」は新聞等で大きく取り上げられました。このプログラムでは、

話すことや書くことについてのプレゼンテーション能力が養われ、自分の多様な可能性を探るヒントが得られます。  
 今後、教育委員会では、このような活動を支援し、キャリア教育を推進していきます。



池田中でのキャリア教育の講演会

## 平成28年度成人式開催

平成28年度成人式が1月8日(日)、町中央公民館で開催され、式典には、新成人249人が出席しました。

当日は、華やかな振り袖や真新しいスーツに身を包んだ新成人が集い、久しぶりの再会に話はずませながら互いに記念写真を撮り合うなど、いたるところで笑顔の花が咲いていました。

式典の司会進行は新成人の安田拓朗さんとその友人たちが行いました。岡崎町長からは「郷土に対する誇りと、郷土を守るという慈愛の心をもって、臆することなく、自分の夢に向かって日々更なる前進をしてください」と式辞があり、新成人を代表して西之原朱里さんが「一人一人がこの時代の要であり必要であるということを理解し自覚をもち、協力して社会の一員として日々精進していきます」と二十歳の誓いを力強く述べ、式典は終了しました。



華やかな新成人の皆さん

### お知らせ

- 3月 7日(火) 池田中学校卒業証書授与式
  - 3月23日(木) 町内小学校卒業証書授与式
  - 4月 7日(金) 町内小学校・池田中学校入学式
- 関係の皆様、おめでとうございます。

### 編集後記

「教育委員会だより」第16号を発行することができました。できる限り分かりやすさ、読みやすさに心掛けて編集をしているつもりです。  
 今後も本たよりの発行を通して、「教育委員会」の行事や活動内容を広く住民の皆様にお伝えできるよう努めてまいります。  
 どうぞよろしくお願いいたします。

編集担当 中村 昌秀、河村 安泰

### 教育委員会の主な活動報告 平成28年11月～平成29年2月

| 日付        | 活動                   | 備考          |
|-----------|----------------------|-------------|
| 11月 9日    | 八幡小 道徳パワーアップ研究協議会    | 八幡小         |
| 11月11日    | 県教育委員会総会             | 加茂郡川辺町      |
| 12月 8日    | 池田町・養基組合合同教育委員会      | 中央公民館第3会議室  |
| 1月 8日     | 町成人式                 | 中央公民館 大ホール  |
| 1月17日     | 池田町・養基組合合同教育委員会      | 中央公民館 第3会議室 |
| 1月24日～30日 | 給食感謝週間               | 町内各小・中学校    |
| 2月 6日     | 郡教育委員会研修会            | 揖斐川町        |
| 2月17日     | 池田町・養基組合合同教育委員会教育懇談会 | 中央公民館 第3会議室 |
| 2月17日～25日 | ニュージーランド海外派遣研修       | クライストチャーチ   |